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1. СМИ о Таймыре 
 

Издательство "Наука" открыло историю названия полуострова Таймыр 180 лет назад 
Издательство "Наука" представило архивное исследование, согласно которому 

полуостров Таймыр получил свое название ровно 180 лет назад. Об этом сообщили ТАСС в 
пресс-службе экспедиции "Чистая Арктика - Восток-77". 

"В издательстве "Наука" 24 июня презентовали архивное исследование "Ежегодные 
выпуски научных трудов российских исследователей первой половины XIX века в 
Академической типографии". Среди публикаций есть масса крайне интересных и даже 
исторически важных. Например, выяснилось, что 24 июня 2024 года исполняется 180 лет с 
момента, когда Таймыр официально стал называться Таймыром", - заявил директор 
издательства "Наука" Николай Федосеенков, чьи слова приводятся в сообщении. 

В частности, в Академической типографии (ныне издательство "Наука") исследователь 
Севера Александр Миддендорф опубликовал свой отчет, в котором впервые назвал 
полуостров Таймыром. Точная дата опубликования отчета ранее была неизвестна, но в 
Академической типографии только 11 июня 1844 года (24 июня по новому стилю) 
зафиксирован выпуск ежегодника научных трудов. Более в 1884 году доклады и труды не 
издавались. 

Миддендорф вернулся из тяжелейшей экспедиции 1843 года с полуострова, которому он 
дал название Таймыр, в Красноярск в январе 1884 года и отправил доклады в Санкт-
Петербург, чтобы представить их научному сообществу. По мнению исследователей, его 
публикация в силу ее важности и актуальности не могла быть отложена на 1845 год, а значит 
увидела свет в сборнике от 11 июня. Миддендорф во время той экспедиции чуть не погиб, 
поскольку один в снежном сугробе более недели ожидал ненцев на оленьих упряжках, 
охраняя коллекции, собранные им в экспедиции для Академии наук и Русского 
географического общества. 

"Академическая типография, которая была создана в Петербурге в 1727 году, а сегодня 
называется издательство "Наука", продолжает публиковать научные статьи по итогам 
полевых исследований на Таймыре. По данным за 2023 год, собранным нашим 
наукометрическим подразделением, Таймыр упоминается более чем в 140 публикациях 
российских ученых в журналах Высшей аттестационной комиссии. Это говорит о том, что 
Таймыр является одной из самых исследуемых российских территорий", - добавил 
Федосеенков. 

ТАСС Наука 
 

На Таймыре начался северный завоз. В текущем году будет доставлено порядка 36 тысяч 
тонн угля 

На сегодняшний день углем и дизельным топливом в полном объеме обеспечены жители 
поселка Волочанка, идет выгрузка топливно-энергетических ресурсов в поселке Катырык и 
селе Караул. В остальные населенные пункты доставка будет осуществляться, как только 
позволит ледовая обстановка. 

Всего в летнюю навигацию 2024 года в рамках северного завоза в таймырские поселки 
планируется поставить 36 тысяч тонн угла для нужд населения, учреждений бюджетной 
сферы и для предприятий жилищно-коммунального хозяйства поселков, а также свыше 9,7 
тыс. тонн горюче-смазочных материалов: дизельное топливо, сырая нефть, моторные масла. 
Кроме того, для граждан, ведущих кочевой образ жизни, планируется доставить порядка 86,5 
тонн керосина осветительного. 

Как отметил заместитель главы Таймыра по вопросам развития инфраструктуры и 
завоза топливно-энергетических ресурсов Сергей Шаронов, в этом году уголь для печного 
отопления будет поставляться, как и в прошлом году, с угольного разреза «Степной» 
(Республика Хакасия). Ориентировочно северный завоз продлится до 31 октября. 

«Таймыр» 
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2. СМИ о городе Дудинке 
 
Общими усилиями горожан Дудинка становится чище 

21 июня в Дудинке прошел очередной общегородской субботник, участие в котором 
приняли сотни неравнодушных жителей. Очисткой и благоустройством улиц, обочин дорог, 
придомовых территорий, детских игровых площадок, зон отдыха и других мест общего 
пользования занимались представители 15 учреждений и организаций города, объем 
собранного мусора составил 48 кубометров. 

Как и на прошлой неделе, инициативные граждане проявили активность, объединившись 
для субботника в своих дворах. Так, 22 июня неравнодушные местные жители и волонтеры 
мини-приюта «Кошкин дом» продолжили наводить порядок у домов № 1 и 1 А на улице 
Дудинской. Более 30 мешков мусора собрали жители домов № 6 и 6 А на улице 40 лет 
Победы. 

Специалисты городского комитета ЖКХ выражают благодарность всем жителям, 
принявшим участие в субботниках за активную явку и качественно проведенную очистку 
территории Дудинки. 

Напомним, что внести свой вклад в чистоту и красоту города могут все желающие. 
Заключительная массовая уборка намечена на 28 июня. 
 
В Дудинке состоялся экологический слет 

21 июня на территории этнокультурного комплекса «Таймыр МОУ» прошел первый 
экологический слет «Бунт», организованный в рамках проекта «ЭкоТаймыр 2+». Проект 
направлен на вовлечение в экологическое добровольчество и повышение экологической 
культуры жителей Таймыра, через проведение мероприятий по эколого-просветительской 
деятельности. Самыми юными участниками слета стали бойцы трудового отряда «Зеленый 
патруль». 

С приветствием к участникам слета обратились глава города Дудинки Юрий Гурин и 
начальник управления благотворительной деятельности и развития корпоративных 
сообществ ЗФ ПАО «ГМК «Норильский никель» Наталья Дунаева. 

В течение трех часов активисты занимались уборкой территории этнокультурного 
комплекса «Таймыр МОУ», наносили орнаменты на деревянные тротуары и внутренний 
настил чума. Также ребята создавали модульную эко-картину из мха и других природных 
материалов, строили арктическую горку. 

Отметим, что реализация проекта стала возможной благодаря победе проекта 
«ЭкоТаймыр 2+» в конкурсе социальных проектов «Мир Таймыра» компании «Норильский 
Никель». Инициативу проведения экологического слета поддержали партнеры в лице 
администрации города Дудинки, городского Центра народного творчества и некоммерческих 
организаций Шалуны (Норильск), волонтеров-медиков (Норильск), Таймырское партнерство 
(Дудинка) и территориально-соседской общины коренных малочисленных народов Севера 
«Промысловик», возглавляемой Серафимом Альковым. 
 
Дудинцев приглашают на День города 

В эту субботу Дудинка отметит свое 357-летие. Накануне празднования, 28 июня, в 13:00 
на спортивной площадке в районе домов №№ 8, 10 на улице Бегичева состоится ежегодный 
турнир по мини-футболу, посвященный Дню города и Дню молодежи. 

29 июня с 12:00 до 14:00 в кинодосуговом центре «Арктика» пройдет выставка детских 
работ «Краски родного города». В это же время путем открытого голосования жители смогут 
выбрать лучший детский рисунок, а победители — получить заслуженные призы. 

В 14:00 на Набережной площади для жителей и гостей Дудинки пройдет праздничный 
концерт «Дудинка — город семейного счастья», где выступят творческие коллективы города и 
артисты из Большого Норильска. Не обойдется и без подарков: зрителей, купивших 
«счастливые билеты» в кассе городского Дома культуры, ждут призы от местных 
предпринимателей. Также в течение дня на Набережной будут работать спортивные 
площадки, торговые ряды и летние кафе. Благотворительную выставку—продажу развернут 
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волонтерские группы Дудинки, осуществляющие поддержку 
военнослужащих, участвующих в специальной военной операции. 

В 17:00 на площадке «Джем-парк» стартует молодежный фестиваль экстремальных 
видов спорта, приуроченный ко Дню города и Дню молодежи. 

Участников спортивного мероприятия ждет возможность продемонстрировать 
мастерство управления трюковым самокатом, определить сильнейшую дворовую команду по 
уличному баскетболу, прокатиться на квадроцикле. В рамках мероприятия пройдут 
волонтерские акции, будет осуществляться работа площадки для детей и их родителей. 
Отличное настроение будут создавать молодые исполнители и музыканты города. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Медный завод «Норильского Никеля» должны закрыть уже в 2026 году. Краевые власти 
до сих пор так и не комментировали этот вопрос 

Депутаты Государственной Думы одобрили в первом чтении изменения в Кодекс 
Российской Федерации об административных нарушениях (КоАП), которые устанавливают 
ответственность предприятий за невыполнение мероприятий по снижению выбросов в 
городах федерального проекта «Чистый воздух». Документ должен стать одним из 
инструментов по достижению национальной цели «Экологическое благополучие».  
  Основные положения проекта представил депутатам официальный представитель 
Правительства Российской Федерации, первый заместитель Министра природных ресурсов и 
экологии Российской Федерации Константин Цыганов.  
  «В 12 городах проекта „Чистый воздух“ у нас уже практически все предприятия 
согласовали планы по достижению квот. И в этих планах предусмотрены все мероприятия, 
включая оборудование. Мы на текущий момент видим всего два крупных предприятия, с 
которыми продолжаем работу — НЛМК [Новолипецкий металлургический комбинат] и Медный 
завод „Норильского никеля“. <…> По ним мы видим риски, но работаем плотно над 
технологиями. По „Норильскому никелю“ — это Медный завод, который, скорее всего, будет 
вынесен за пределы города. По НЛМК смена технологии как раз из-за невозможности 
поставки той технологии, которая нужна», — приводит слова Цыганова ТГ-канал «Сибирский 
экспресс».   

Таким образом, Медный завод в Норильске остаётся единственным производством, 
которое будет переносить свои мощности, а не использовать более экологичные технологии в 
работе. Причём в выступлении Цыганова не прозвучали планы по переезду завода именно в 
Китай, было лишь сказано о «выносе производства за пределы города».   
  Напомним, в апреле 2024 года президент «Норникеля» Владимир Потанин в интервью 
«Интерфаксу» сообщил, что компания планирует возможный перенос плавильных мощностей 
Медного завода в Китай. Такое решение, по словам Потанина, обусловлено санкциями и 
проблемами с реализацией экологических проектов.   
  22 мая Александр Дроздов, депутат Госдумы от Красноярского края обратился к 
председателю Заксобрания региона с письмом, в котором назвал планы «Норникеля» 
опасным прецедентом. Тогда же депутат предложил до конца года организовать и провести 
публичные слушания с участием отраслевых экспертов, представителей краевой и 
федеральной властей, а также руководства и главных акционеров ПАО «ГМК «Норильский 
Никель». Копии письма он направил руководителям фракций Заксобрания края, а также 
сенаторам от Красноярского края Александру Уссу и Андрею Клишасу.   
  При этом официальных комментариев от краевых властей на момент публикации так и 
не появилось. Спикер ЗС Алексей Додатко говорил только, что «Вопрос о публичных 
слушаниях урегулирован и уставом края, и краевым законодательством. Это вопрос, не 
зависящий от мнения, а зависит от регламента, установленного краевым законом. Поэтому 
сейчас этот вопрос оцениваем. Если мы поймем, что эта процедура возможна, то далее 
будем отрабатывать еще раз в установленном порядке через комитеты. А вообще публичное 
слушание подразумевает, что в них должны принять участие не менее двух третей депутатов 
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для того, чтобы эти публичные слушания имели соответствующие правовые 
последствия». От губернатора края комментариев по этому вопросу не было до сих пор. 

Примечательно, что сессии краевого парламента состоялись 30 мая и 13 июня, то есть 
уже после отправки письма Дроздова. Однако вопрос об общественных слушаниях в повестке 
заседаний краевых властей не рассматривался. При этом, как следует из выступления 
Цыганова, на федеральном уровне уже точно уверены в предстоящем переезде 
производства.  

press-line.ru 
 

На дороги Норильска заступили экипажи ДПС для скрытого наблюдения 
Инспекторы ГИБДД в Норильске пересели в автомобили гражданского исполнения, 

сообщили в полиции города. Цель - скрытое патрулирование и выявление нарушителей ПДД. 
Под прицелом у госавтоинспекторов и внутригородские дороги, и межрайонные. К слову, по 
статистики ДТП с тяжелыми последствиями в Норильске чаще случаются на загородных 
трассах. где скорость движения выше. 

- Особую опасность представляют маневры, совершение которых связано с выездом на 
встречную полосу. С начала текущего года сотрудниками ГИБДД за выезд на полосу 
встречного движения привлечено к административной ответственности более 280 
автолюбителей, - рассказали "Северному краю" в полиции. 

Северный Край 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярском крае с 1 июля подорожают услуги ЖКХ 
В Красноярском крае с 1 июля подорожают услуги ЖКХ. Изменится стоимость холодной 

и горячей воды, электроэнергии, тепла, газа и твердых коммунальных отходов. Индексация 
тарифов необходима для обновления объектов коммунальной инфраструктуры. 

В указе губернатора региона, который был подписан еще в декабре 2023 года, указано, 
что размер вносимой гражданами платы за коммунальные услуги должен вырасти в 
Красноярске и Канске на 10,5%, а в остальных районах края — на 7%. 

Напомним, последний раз тарифы на ЖКХ в крае увеличивали в декабре 2022 года. Рост 
в среднем тогда составил 9%, а в Красноярске и Канске — 11,7%. При этом люди жаловались, 
что суммы в платежках оказались на 85%, а у кого-то на 200% больше, чем обычно. При этом 
Стройнадзор, в который красноярцы начали жаловаться, никаких нарушений не нашел. 

Newslab.ru 
 

5. СМИ о России 
 

Небензя назвал несомненной причастность США к атаке на Севастополь 
Причастность США к атаке на Севастополь, во время которой пострадали более 150 

человек, несомненна, заявил постоянный представитель России в ООН Василий Небензя, 
выступая перед прессой. 

«Тот факт, что США непосредственно причастны к этому преступлению, не вызывает 
никаких сомнений», — сказал Небензя. 

Он также обвинил ООН в отсутствии «какого-либо значимого ответа» на атаку. «Это 
яркий пример двойных стандартов Секретариата ООН, который в других случаях весьма 
красноречив», — отметил российский постпред. 

В ОНН, говоря об атаке на Севастополь, заявили, что хотят от всех сторон конфликта 
шагов во избежание жертв среди гражданского населения. Там также назвали недопустимым 
применение кассетных боеприпасов в населенных районах. 

23 июня украинские военные нанесли удар по Севастополю пятью ракетами ATACMS 
производства США, оснащенные кассетными боевыми частями. Четыре ракеты были сбиты 
силами ПВО, пятая взорвалась в воздухе. 
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Обломки ракет упали в том числе на городские пляжи Любимовка и Учкуевка. В 
результате атаки погибли четыре человека, а 153 — пострадали. 

Минобороны России возложило ответственность за удар по Севастополю на США, чьи 
специалисты, по данным ведомства, вводят полетные задания в ракеты ATACMS. Россия 
пообещала ответить на атаку. 

В Пентагоне, комментируя произошедшее, заявили, что Украина сама выбирает военные 
цели и сама проводит все операции. 

РБК 
 

Лавров заявил о неоспоримой причастности США к обстрелу Севастополя 
По словам Лаврова, атака с использованием дальнобойных ракет ATACMS невозможна 

без прямого участия американских военных. 
Министр иностранных дел России, Сергей Лавров, выразил уверенность в участии США 

и Украины в недавнем обстреле Севастополя. Он сделал это заявление на встрече с 
белорусским министром иностранных дел Сергеем Алейником. 

«У нас нет сомнений в том, что за обстрелом Севастополя стоят Соединенные Штаты и 
Украина», - сказал Лавров.  

Он подчеркнул, что американское вооружение, которое поставляется Украине, требует 
прямого участия американских военных, включая использование спутниковой группировки ВС 
США. 

Лавров также коснулся темы теракта, произошедшего в тот же день в Дагестане, и 
сообщил, что ведется расследование для выявления всех его организаторов. 

Добавим, Сергей Лавров находится с рабочей поездкой в Минске, где он пробудет до 25 
июня. Планируются переговоры главы МИД РФ и белорусского президента Александра 
Лукашенко. 

runews24.ru 
 

Цивилева заявила о создании социальных центров для военнослужащих 
Министерство обороны России запустит военно-социальные центры для действующих 

военнослужащих, их деятельность будет курировать заместитель министра обороны Анна 
Цивилева. С 17 июня она совмещает этот пост с постом председателя фонда «Защитники 
Отечества». Она также рассказала о планах создать бесшовную систему между социальной 
поддержкой действующих и демобилизованных военных. Первые – в контуре военного 
ведомства, вторые – фонда. 

О новом проекте Цивилева рассказала во время пленарного заседания медицинского 
форума «Надежда на технологии». «Это аналог фонда «Защитники Отечества», который 
будет заниматься действующими военнослужащими», – заявила замминистра обороны. 
Госфонд «Защитники Отечества», созданный по указу президента в 2023 г., занимается 
помощью исключительно вернувшимся со спецоперации военным, а также их семьям. 
Организация ответственна за оказание демобилизованным психологической и медицинской 
помощи, поддержку при трудоустройстве, развитие предпринимательства, повышение 
квалификации, организацию долговременного ухода на дому. 

Сейчас 20% вернувшихся требуется помощь именно медицинских психологов и 
психиатров – иногда даже медикаментозное лечение. Большая часть запросов в фонд 
поступает от действующих военных, но «Защитники Отечества» не уполномочены им 
помогать, говорила Цивилева в интервью «Ведомостям» 18 июня. По ее словам, в подобных 
случаях сотрудники фонда стараются направить граждан в нужную организацию. «Мы готовы 
поддержать, а также сделать все возможное, чтобы облегчить ребятам этот бюрократический 
путь», – сказала она. 

Военно-социальный центр при Минобороны будет заниматься «всеми социальными 
гарантиями» для действующих военнослужащих, пояснила Цивилева «Ведомостям». По ее 
словам, официальное открытие центра в Москве состоится «буквально на днях». Во время 
пленарного заседания она также заявила, что офисы центра планируется открыть в других 
военных округах России. Фонд «Защитники Отечества» будет сотрудничать с социальными 
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центрами при Минобороны, добавила она на заседании. По ее словам, планируется 
создать бесшовную систему, в которой военнослужащие после демобилизации будут 
«плавно» переходить от соцподдержки Министерства обороны «под опеку» фонда 
«Защитники Отечества»... 

Ведомости 
 

Правительство РФ упростило порядок предоставления субсидий на оплату ЖКУ 
Премьер-министр Михаил Мишустин подписал постановление, упрощающее порядок 

предоставления субсидий на оплату жилого помещения и коммунальных услуг (ЖКУ), 
сообщает в понедельник сайт правительства РФ. 

"Для получения такой субсидии гражданам будет достаточно подать электронное 
заявление через личный кабинет на портале Госуслуг. Основная часть документов будет 
запрашиваться госорганами через систему межведомственного электронного 
взаимодействия", - говорится в сообщении. 

В нем уточняется, что новый порядок не отменяет возможность для граждан при 
желании обратиться за назначением этой меры поддержки в органы социальной защиты или 
МФЦ. 

Право на получение субсидии имеют граждане, у которых ежемесячно на оплату ЖКУ 
уходит больше определенной доли дохода. Каждый регион устанавливает эту норму 
самостоятельно. 

INTERFAX.RU 
 

Новые выплаты беременным и субсидии на оплату ЖКХ: что изменится в России 
В России обновят национальные и федеральные проекты, а также увеличат поддержку 

многодетных семей и упростят получение субсидий на оплату ЖКУ. URA.RU собрало главные 
заявления со встречи премьер-министра РФ Михаила Мишустина с членами Совета палаты 
Совета Федерации 24 июня. 

Национальные и федеральные проекты обновят 
В России обновят национальные и федеральные проекты в соответствии с 

поставленными президентом РФ Владимиром Путиным целями. Это также включает 
обеспечение соответствующего финансирования, таких мер, как поддержка семей и 
молодежи, развитие собственного производства в различных отраслях, а также укрепление 
финансовой, экономической, технологической и промышленной независимости. 

В России введут удостоверение для многодетных семей 
«Многодетные семьи испытывают затруднения при путешествиях или переезде из-за 

отсутствия признания их статуса в других регионах», отметила зампред Совета Федераций 
Инна Святенко. Она предложила правительству ввести удостоверение многодетной семьи 
единого образца, которое позволит подтверждать право на социальную поддержку по всей 
стране. Это предложение было поддержано главой кабмина. 

Получение субсидий на оплату ЖКУ упростят 
Мишустин рассказал, что правительством подготовлено постановление, которое 

упростит получение гражданами субсидий в каждом регионе РФ. «Органы власти будут 
самостоятельно собирать необходимые документы в рамках межведомственного 
взаимодействия», — подчеркнул премьер. 

Пособие по беременности и родам увеличат до уровня МРОТ 
Глава правительство одобрил предложение Совфеда о повышении пособия по 

беременности и родам для уволенных женщин до уровня не ниже МРОТ. Также 
правительство выделит дополнительные средства на программу модернизации учреждений 
детского отдыха. 

«При содействии сенаторов правительство продолжает ежегодно выделять по 2 млрд 
рублей на развитие инфраструктуры для детского отдыха, давая ребятам возможность 
побывать на каникулах в оздоровительных лагерях», — заявил Мишустин. 

Совфед возьмет на контроль льготы для участников СВО в регионах 
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Мишустин на встрече с Совфедом подчеркнул важность работы по защите прав 
участников СВО и их семей в регионах, отметив оперативное формирование 
соответствующих нормативных актов. «В российских субъектах участникам СВО и их близким 
были предоставлены и региональные льготы. Обеспечение обратной связи с людьми на 
местах по чувствительным вопросам должно быть обязательной составляющей 
парламентского контроля», — обратился Мишустин к присутствовавшим на встрече 
сенаторам. 

 URA.RU 
 

Тарифы на ЖКХ вырастут с 1 июля. Насколько увеличится плата. Названы пределы, до 
которых регионы могут повысить коммуналку 

С 1 июля в России вырастут тарифы на услуги жилищно-коммунального хозяйства 
(ЖКХ). В ноябре 2023 года правительство утвердило средние индексы изменения размера 
платы за услуги ЖКХ на 2024–2028 годы по регионам и установило предельно допустимые 
отклонения от этих величин по отдельным муниципальным образованиям. Указ подписал 
премьер Михаил Мишустин. 

Утвержденные пределы, до которых регионы могут повысить коммунальные тарифы, 
будут действовать минимум три года. Согласно решению правительства, для каждого региона 
индекс свой, и местные власти обязаны ориентироваться на него. 

Москва — 11%, Московская область — 10,7%, Санкт-Петербург — 9,8%,     
Ленинградская область — 10,2%, Омская область — 14%, Калининградская область — 13%,     
Калужская область — 10%, Кемеровская область — 9,6%, Кировская область — 9,8%,    
Костромская область — 9,2%, Курганская область — 9,7%, Липецкая область — 9,6%,     
Нижегородская область — 9,8%. 

С остальными регионами можно ознакомиться в самом постановлении. 
В документе перечислены пределы отклонения от индексов в отдельных 

муниципалитетах. Они варьируются от нуля в таких субъектах России, как Москва, Санкт-
Петербург, Севастополь, Сахалинская область, ЯНАО, до 9,8% в Смоленской области. 
Соблюдение установленных показателей будет контролировать Федеральная 
антимонопольная служба (ФАС). 

Больше всего подорожает газ — на 23%. Горячая вода и водоотведение — на 11–14%, 
электроэнергия при одноставочном тарифе вырастет в цене на 8,7%. 

Для определенных слоев населения действует мера поддержки в виде субсидии. 
Рассчитывать на нее могут те, чьи расходы по квитанциям превышают допустимую норму — 
22% от дохода. Размер субсидии зависит от нескольких факторов: региональный стандарт 
ЖКХ, состав семьи, ее совокупный доход и другие факторы. 

Субсидия — это пособие от государства, которое предоставляется гражданину, 
испытывающему финансовые трудности, для частичной оплаты ЖКУ. Субсидия работает как 
кешбэк: заявитель платит за ЖКУ, а государство возвращает ему часть этих денег. 

Претендовать на субсидию на ЖКУ могут только граждане России, Белоруссии или 
Киргизии. Заявитель должен быть: нанимателем жилого помещения по договору найма в 
частном жилищном фонде; членом жилищного или жилищно-строительного кооператива; 
собственником жилого помещения (квартиры, жилого дома, части квартиры или жилого дома). 

У заявителя должна быть регистрация по месту постоянного жительства в жилом 
помещении, для оплаты которого он обращается за субсидией. У него не должно быть 
непогашенной судебной задолженности по ЖКУ. 

Формула расчета субсидии на услуги ЖКХ: РС = РСЖКУ × n — (МДП:100) × ОДС 
РС — размер субсидии, РСЖКУ — региональный стандарт стоимости жилищно-

коммунальных услуг (ЖКУ), n — количество членов семьи, МДП — максимально допустимый 
процент оплаты ЖКУ в регионе (в Москве — 10%), ОДС — общий доход семьи. 

Пример расчета размера субсидии привел РБК юрист адвокатского бюро Asterisk 
Вячеслав Климов. Размер субсидии составляет разницу между 22% от ежемесячного дохода 
и реальной суммой квартплаты. «Например, ежемесячный доход равен 50 000 руб. За ЖКУ 
гражданин отдал 7000 руб. В этом случае размер субсидии будет равен 4000 руб. (11 000 (то 
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есть 22% от 50 000) – 7000 = 4000). В данном случае получится сэкономить 3000 руб. (7000 
– 4000 = 3000)», — заключил он. 

РБК 
 
Цена авиаперелета внутри страны выросла более чем на 30% с начала прошлого года 

Счетная палата РФ опубликовала результаты проверки воздушного, наземного и водного 
транспорта в России. С начала прошлого года транспортные услуги в стране заметно 
подорожали. А цены на внутренние авиаперелеты поднялись почти на 30%. Но причины 
такого аномального подорожания Счетная палата (СП) не анализирует, поскольку это 
напрямую не связано с исполнением бюджетных расходов. При этом в ведомствах обнаружен 
перерасход государственных средств: Росавиация купила сувенирный почтовый штамп за 10 
тыс. руб., а не за 3 тыс., как положено по нормативу. При этом аудиторы рапортуют об 
увеличении грузовых и пассажирских перевозок, хотя этот факт также напрямую не связан с 
исполнением бюджетного финансирования. 

Счетная палата (СП) представила результаты проверки исполнения бюджета в 
Росавиации, в Росжелдоре, Росморречфлоте и в Ространснадзоре за 2023 год. По итогам 
проверки бюджетная отчетность по всем объектам признана достоверной. Все 
подконтрольные ведомства показали высокий уровень исполнения расходов: 99,9% – у 
Росавиации и Ространснадзора, 99,7% – у Росморречфлота и Росжелдора, сообщают 
аудиторы СП. 

«В целом мы отмечаем ряд положительных тенденций в развитии транспортной отрасли. 
Так, пассажирооборот вырос по сравнению с 2022 годом на всех видах транспорта, особенно 
в сфере воздушных перевозок – на 16,1% и в сфере железнодорожных перевозок – на 6,6%. 
По грузообороту отмечается положительная динамика на автомобильном и морском 
транспорте», – отметил на заседании коллегии ведомства аудитор СП Валерий Богомолов. 
Расходы по госпрограмме «Развитие транспортной системы» исполнены в 2023 году на 
уровне 99,8%. Из шести целевых показателей выполнено пять, в том числе обеспечен рост 
индекса качества транспортной инфраструктуры и транспортной подвижности населения. 

Анализ реализации федеральной адресной инвестиционной программы (ФАИП) показал, 
что Росморречфлот и Росавиация не завершили строительство четырех объектов, 
планируемых к вводу в 2023 году. В частности, Росморречфлот не ввел три объекта из шести 
запланированных, Росавиация – один из пяти запланированных. 

В ходе контрольных мероприятий были выявлены отдельные нарушения и недостатки, 
допущенные ведомствами при исполнении федерального бюджета. При этом общими для 
всех объектов стали нарушения в сфере закупок, уточняет СП. 

По официальной статистике Росстата, в 2023 и в 2024 году пассажиропоток растет в РФ 
почти на всех видах транспорта, за исключением морского. Особенно примечателен рост 
перевозок авиационном транспортом, который происходит на фоне аномального роста цен на 
внутренние перелеты. 

К середине июня 2024 года полет в салоне экономического класса самолета подорожал с 
начала года почти на 21%. В прошлом году средние цены авиаперелетов выросли больше 
чем на 22%. А за 2022 год внутренние пассажирские авиационные перелеты подорожали 
больше чем на 15%. 

Федеральная антимонопольная служба (ФАС) РФ в конце мая 2024 года потребовала от 
крупнейших авиакомпаний провести анализ расходов, включаемых в себестоимость 
авиаперевозок, и принять все меры для обеспечения их доступности. ФАС обещает 
продолжить анализ принципов ценообразования на билеты у авиакомпаний. 

По данным Росстата, стоимость перелета в салоне эконом-класса по стране в феврале 
2024 года выросла на 42% по сравнению с февралем 2023 года. 

«ФАС России направлены письма в крупнейшие авиакомпании о необходимости 
провести анализ расходов, включаемых в себестоимость авиаперевозок, эффективности 
применяемых способов закупки и принять все меры для обеспечения доступности 
авиаперевозок на внутренних воздушных линиях для всех категорий граждан. Работа по 
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анализу подходов авиакомпаний к ценообразованию на авиабилеты 
продолжается», – следует из ответа руководителя ФАС Максима Шаскольского. 

Он отметил, что перевозки на внутренних воздушных линиях в целом по стране и на 
большей части маршрутов выполняются в условиях конкуренции, но на отдельных 
направлениях конкуренция отсутствует, и авиакомпании имеют возможность единолично 
устанавливать цены на перелет, что является предметом контроля ФАС. Шаскольский 
сообщил, что ФАС России было выдано предупреждение авиакомпании «Сибирь» о 
необходимости разработать ценовую политику на экономически обоснованном уровне и 
правила определения допустимого уровня отклонения от него, но предупреждение не было 
исполнено в установленный срок, и в отношении «Сибири» было возбуждено дело о 
нарушении антимонопольного законодательства. «В качестве системной меры считаем 
целесообразным авиакомпаниям разработать коммерческие (ценовые) политики, которые 
должны включать правила определения стартовой цены на авиабилеты и правила 
отклонения от нее, включая механизмы ограничения максимальных тарифов в экономклассе 
на внутренних воздушных линиях в периоды повышенного спроса», – подчеркнул 
Шаскольский в письме. 

Цены авиабилетов внутри страны могут измеряться и десятками тысяч рублей. В связи с 
этим интересно оценить масштаб бюджетных нарушений в Росавиации, о котором аудиторы 
сообщают в своем итоговом отчете. 

…Росавиация не ждет сильного подорожания билетов из-за роста сборов на ремонт 
аэродромов, сообщил в начале июня представитель этого ведомства. «Параметры изменения 
ставок сбора за аэронавигацию предстоит рассмотреть и утвердить Федеральной 
антимонопольной службой, поэтому обсуждать конкретные цифры пока преждевременно», – 
сообщил чиновник Росавиации… 

 «Независимая газета» 
 

6. Разное 
 
России объявлена религиозная война 

День Святой Троицы в этом году ознаменовался жестокой и кровавой расправой. 
Теракты в Севастополе, Дербенте и Махачкале, совершенные в один из главных 
христианских праздников, стали чудовищным потрясением для всей страны. Исламисты, 
украинские боевики и зарубежные разведки — все эти силы действовали заодно, нанеся 
спланированный удар по мирному населению России. 

Первой атаке подвергся Севастополь, над которым примерно в 12 часов по 
московскому времени были зафиксированы пять американских ракет ATACMS с кассетными 
боевыми частями. Несмотря на оперативную работу ПВО, осколками (по другим данным — 
единственной неуничтоженной ракетой и осколками) были поражены отдыхающие на пляже в 
Учкуевке. Согласно последним данным, пострадал 151 человек, 82 госпитализированы (27 из 
них — дети), погибло четыре человека (включая двоих детей). С высокой вероятностью 
можно утверждать, что американские ракеты наводились американским же беспилотником 
Global Hawk, летавшим над Черным морем с девяти утра. 

Затем, примерно в 18 часов, были одновременно атакованы Махачкала и Дербент. В 
Махачкале в результате обстрела загорелась синагога на улице Ермошкина, было совершено 
нападение на Свято-Успенский кафедральный собор, построенный в 1906 году. Также атаке 
подвергся пост ДПС. В Дербенте террористы, убив полицейских и охрану, подожгли синагогу 
Келе-Нумаз, построенную в 1914 году. Было совершено нападение и на храм Покрова 
Пресвятой Богородицы, последний сохранившийся православный храм Дербента. Охранника 

храма, Михаила, террористы застрелили, а 66‑летнему протоиерею, отцу Николаю 
Котельникову перерезали горло. 

В ходе контртеррористической операции (КТО) в Дагестане уничтожили по меньшей 
мере шестерых боевиков. Среди них — Осман и Адиль Омаровы, младшие сыновья главы 
Сергокалинского района Дагестана Магомеда Омарова, а также Абдусамад Амадзиев, его 
племянник. По словам главы Республики Дагестан Сергея Меликова, "более 15 сотрудников 
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полиции стали жертвами сегодняшнего теракта", также погибли несколько мирных 
граждан. Ранения получили 34 человека, среди них 27 полицейских. Примерно к 23 часам в 
Дагестане ситуация была взята под контроль и завершена активная фаза КТО. 

Теракт — это не только преступление, но и социально-политическое высказывание. Что 
хотели сказать заказчики, организаторы и исполнители бойни, произошедшей на Троицу? 

Во-первых, что война, ведущаяся против России, имеет открытое религиозное 
измерение. И если с нашей стороны еще далеко не у всех есть понимание, что в ходе СВО 
мы ведем именно священную войну (конечно, его нельзя навязать извне, это измерение в 
первую очередь внутреннее), то враги понимают это четко и заявляют недвусмысленно. 
Нападение на храмы и синагоги — тому подтверждение. Показательно и убийство отца 
Николая, который служил в Дербенте более 40 лет и являлся символом мира и 
взаимопонимания между конфессиями, став прототипом образа православного священника 
при создании Памятника дружбы трех религий (христианство, ислам, иудаизм), 
установленного в 2019 году. 

Во-вторых, что врагом объявляется буквально каждый житель России. Разница между 
военными и гражданскими, взрослыми и детьми стирается ударом по отдыхающим на пляже 
в Севастополе, разница между религиозной и этнической принадлежностью — атаками на 
храмы и синагоги и убийство исламистами своих же земляков (и вооруженных, и мирных), 
которые как "неверные" также не заслуживают пощады. 

Слаженная работа ПВО, героические действия полицейских и мученическая смерть 
отца Николая, безусловно, заслуживают уважения и восхищения. Однако, вопрос "что 
делать?" остается открытым, поскольку нет сомнений, что враги снова попытаются 
осуществить теракт — и если не понять наши слабые места, то они могут достигнуть цели. 
Сложно давать советы в такой ситуации, но обозначить некоторые болевые точки 
необходимо. 

Во-первых, беспрепятственные полеты американских (и не только) беспилотников над 
Черным морем стали для нас системной, постоянной угрозой. И если по каким-то военным 
соображениям их нельзя сбивать, то нужно сделать их полеты невозможными любым другим 
способом. Без них украинские боевики не смогут наносить точные удары по российскому 
Причерноморью. Говорить же о том, что части ВСУ ведут себя точно так же, как террористы, 
уже излишне. Они террористы и есть. Основной ущерб гражданскому населению России 
наносят именно ВСУ. 

Во-вторых, нужно уничтожить на корню любые предпосылки для развития радикальных 
настроений в Дагестане. Все религиозные учителя должны проходить обучение в России в 
специально одобренных учреждениях. Сомнительные "проповедники" из-за рубежа должны 
быть тщательно проверены. Внешние признаки радикального ислама должны быть 
ограничены, как это сделали недавно в странах Центральной Азии. Места, где 
предположительно формируется идентичность террористов (например, сомнительные ММА-
клубы), следует тщательно проверять. Безусловно, не может быть речи о борьбе с исламом в 
Дагестане — вопрос должен ставиться именно о поддержке традиционного ислама, 
очищенного от радикальных влияний из-за рубежа. 

Наконец, необходимо осознать, что исторические события, которые сейчас переживает 
Россия, — наше общее дело. Если для врага нет никакой разницы — ни религии, ни возраста, 
ни пола, нет различий между военными и гражданскими, — то происходящее рано или поздно 
затронет (уже затронуло!) каждого из нас. Поэтому нас должно объединять единство 
исторической цели, важнейшим этапом на пути достижения которой является победа в 
спецоперации. Нас (каждого из нас) не оставят в покое, против нашей страны ведется война 
не только на поле боя, но и в тылу, подлыми террористическими методами. И нам — всем 
нам — остается только выиграть ее. 

РИА Новости  
 

Спортсмены все чаще меняют Родину на "ящик печенья и бочку варенья". Может с них 
взыскать все то, что Родина им дала? 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

12 

«С чего начинается Родина?..». Слышали они эту широко известную песню Вениамина 
Баснера на слова Михаила Матусовского? Не уверен. А если и слышали, то мельком, не 
придавая никакого значения смыслу, заложенного в этом произведении. 

Не так давно Елена Исинбаева заявила на весь белый свет, что «те звания, о которых 
сегодня говорят, носят номинальный характер, так как я не состою и никогда не состояла на 
службе в Вооруженных силах РФ… Я человек мира... Живу там, где работаю, ем то, что 
люблю…». 

Ну что же, отказалась и отказалась. Зачем плакаться в жилетку? Елена сделала свой 
выбор. Наша страна не диктатура. У нас свободный выезд. Те, кто хочет сменить 
гражданство, могут это сделать. Поэтому не будем кричать и заламывать руки. 

Но вот одно "но!"… Давайте посмотрим, что дала Родина уроженке Волгограда Елене 
Исинбаевой. 

Если верить официальным источникам, то будущая звезда мирового спорта поступила в 
1989 году в инженерно-технический лицей, который окончила в 1997 году. 

С 1998 по 2000 год Елена обучалась в училище Олимпийского резерва. Затем получила 
высшее образование в Волгоградской государственной академии физической культуры. 
Стала преподавателем физической культуры. На селе ох как таких учителей не хватает. 

Потом и вовсе разошлась не на шутку. Получила второе высшее образование. Окончила 
искусствоведческий факультет Московского государственного университета им. М.В. 
Ломоносова. 

Подалась в науку. Защитила кандидатскую в той же Волгоградской государственной 
академии физической культуры. Стала кандидатом педагогических наук. 

 
Буквально на днях российская шахматистка Александра Костенюк сменила спортивное 

гражданство. Свое поведение она объяснила, как «не могла быть частью этого». Чего «этого» 
не удосужилась сказать. Мол, сами догадывайтесь. 

Она теперь будет передвигать фигурки под флагом Швейцарии. Давайте посмотрим —  
что этой "диве" наша Родина дала? 

Само собой, получила среднее образование в одной из московских школ. Затем 
окончила Российский государственный университет физкультуры и спорта (бывший 
Московский институт физической культуры). 

И не забываем конечно же о секциях, кружках, соревнованиях. Понятно, да, что не из 
собственного кармана оплачивалось. И у той, и у этой. 

Не могу сказать, что там в других видах спорта, а вот в шахматах в последнее время 
сменили спортивное гражданство аж 15 российских гроссмейстеров. Наверное, не ошибусь, 
если скажу, что и в других не меньше, если не больше. 

Повторюсь: скатертью дорога!  "Всю жизнь, панимаш, тренировались." 
Вот только почему бы им не предъявить счет? Подсчитать все затраченные финансы на 

их обучение, тренировки и тому подобное. 
Ведь эти деньги из нашего кармана. Мы платили налоги. Страна на эти налоги 

вырастила спортсменов, которые обязаны защищать ее честь на спортивных соревнованиях. 
Ее флаг и гимн. Они свои обязательства нарушили. Так будьте добры вернуть все взад, да 
еще и с неустойкой. 

А вот потом - валите на все четыре стороны! Хоть в Швейцарию, хоть в Гималаи, куда 
так хотела убежать Маша Распутина... 

Дзен 
 
 
 
 
 
 
 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

13 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 25.06.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 87,37 ▼ 0, 59 

EUR 94,08 ▼ 0, 18 

 
 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


